
前 10轮联赛
结束后，多名申花
梯队主教练曾不
约而同地提到，申
花的表现远超预
期，这支球队的顽
强让人看不出这
是一支欠薪队的
样子，以此作为第
一阶段的总结。

尽管截至目
前，诸多问题仍未
有实质性进展，但
申花拒绝躺平和
摆烂。经过高层
的一番努力，主场
从海口变为更适
合比赛的大连。
虽被禁止引援，但
三名跟队许久的
球员可直接顶上，
解决燃眉之急。
时隔 20 天，全队
重 新 踏 上 了 征
程。然而，现实情
况容不得任何乐
观，申花的保级征
程真正地开启了。

申花启程赴大连，补报三人进名单

八名球员将缺席首战

裂津浩股骨头骨裂，急花中卫告急
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8月 2日下午，俱乐部总经理
周军和主教练吴金贵共同带队出
征大连。随队的人员中，本赛季初
结束租借期回归球队的徐友刚、丛
震、杨泽翔即将完成补报手续；于
汉超、朱建荣、钱杰给伤病恢复情
况良好，将在抵达大连后继续进行
康复和治疗。正在海口边隔离边
训练的国脚朱辰杰、蒋圣龙、温家
宝和刘若钒和正在养伤的吴曦、毕
津浩暂时缺席，将在之后逐一归
队。

赛季开打前，申花多名球员结
束了租借期。回归并入选一线队
35人名单的共有7人，分别是朱建
荣、刘若钒、蒋圣龙、周俊辰、孙沁
涵、金洋洋、博拉尼奥斯，另一部分
球员继续外租，包括吕品和两名小
将宋润潼、苏士豪。

而徐友刚、丛震、杨泽翔是在
完成租借回归和重新注册的相关
手续后因一线队名额的限制暂时
无缘代表申花出战的。其中，徐友
刚、丛震都曾代表申花征战中超，
上赛季两人分别被租借至中超重
庆两江竞技和中甲淄博蹴鞠。杨
泽翔出生于1994年，司职边卫，上
赛季申花从大连人将他签下并租
借至成都蓉城。

根据中国足协的最新规定，申
花在朱越、何龙海、蒋志鑫被U21
国足征调期间获得三个补报名
额。不过受“全球转会禁令”影响，补
报的只能是租借回归或来自梯队的球
员。由于徐友刚、丛震、杨泽翔在第一
阶段基本全程跟随球队备战，对于教
练组和队友来说，都不算新球员，他们

和申花之间不存在磨合的问题，从而
成为补报的首选。三人即将完成相关
手续，最快能在8月5日首战长春亚泰
的比赛中拥有出场资格。

此外，申花也有人员离队，早前现

身中甲赛区和昆山FC会合的赵明剑即
将完成租借加盟的相关手续。在他离
队后，申花还可补报一人填补空缺，但
人选依然只能在租借回归的球员或梯
队中进行选择。

补报的
徐友刚、丛
震、杨泽翔具
有顶级联赛
的经验，具备
一战之力，无
疑给这支正
处于多重困
境中的球队
带来些许慰
藉，是能够帮
助球队暂时
渡过人员上

的难关的。毕竟现阶段因伤赶不上比
赛的有于汉超、钱杰给、吴曦、毕津浩，
因隔离暂时无法归队的有朱辰杰、蒋圣
龙、温家宝和刘若钒，8名球员铁定缺
席对阵长春亚泰的比赛。但摆在教练
组眼前最棘手的问题是，申花在中后卫
位置上几乎无人可用了。

几名伤员中，于汉超、钱杰给、朱建
荣的伤病恢复情况较好。赛季前的备
战中，于汉超半月板损伤，原本采取保

守治疗的他伤情出现反复，为
了更快上场比赛，他上个月在
上海接受了手术治疗，目前距
离恢复有球训练尚需时间。
钱杰给是在第一阶段最后一
轮对阵武汉长江时被对手压
伤的，被诊断为左膝内侧副韧
带损伤，幸运的是内侧副韧带
的损伤程度不深，经过一段时
间的理疗后，伤处已有明显好
转，预计很快能够跟队合练，

有望赶上8月末的比赛。此前拉伤大
腿后侧肌肉的朱建荣经过这段时间的
休整，伤情好转，但能否及时复出战亚
泰暂时未知。

另两名球员尚未归队。次回合与
武汉三镇的比赛中，吴曦遭对手撞击受
伤，被确诊为肋部第九肋骨骨折，仍在
静养中。鲜为人知的是，申花在这场比
赛中还折损一员大将，第64分钟被换
下的毕津浩在回到上海后被确诊为股
骨头骨裂。事实上，他的受伤发生在前
一轮对阵海港的比赛中，对手的一次撞
击导致其不适，但他坚持带伤备战，服
用止痛片首发出战武汉三镇。

比赛结束后当晚，毕津浩伤处的
痛感越来越明显，前往大连当地医院
进行核磁共振和CT拍片检查，仅被告
知疑似骨裂的诊断结果，他因此缺席
第一阶段剩余比赛，回到上海后经过
医院的进一步检查才明确了股骨头骨
裂的情况。

伤及骨头的吴曦、毕津浩二人均在
家中养伤，不与球队一同从上海出发。
他们需等到骨头愈合情况良好后再赶
往球队届时的所在地，从基础训练开始
逐步恢复。据了解，毕津浩至少还需一
个月的静养期，吴曦预计在本月内能够
归队。

相比进攻端，申花防线上的形势更
为严峻。结束“东亚杯”比赛任务的朱
辰杰、温家宝、蒋圣龙和刘若钒正在海
口接受“7+3”的医学隔离观察，预计在
8月6日解除隔离的他们无法代表申花
出战亚泰。

前10轮，朱辰杰和毕津浩的组合
使用频率最高，其次是朱辰杰和蒋圣龙
的“00后”搭档，最后是朱辰杰、蒋圣
龙、艾迪三中卫组合打法，仅使用一
次。两名中卫朱辰杰、蒋圣龙的缺席加
上毕津浩的伤停，导致申花第一阶段整
体较为稳固的后防线压力骤增。对阵
亚泰时，申花在中卫位置上的选择仅剩
两名可踢边卫也可踢中卫的艾迪、杨泽
翔和两名正印中卫金洋洋、冯潇霆，其
中杨泽翔是补报球员，金洋洋、冯潇霆
还没有过出场记录。无论哪一种中卫
组合，都相对冒险，将成为影响申花第
二阶段首战的重要因素。

和以往的赛会制相比，恢复主客
场制的中超联赛大幅度增加了俱乐
部的开支。

往返客场的费用、球场租赁的费
用以及后续开放看台的安保费用等
成为部分拿到主场办赛权的俱乐部
主要的开支；赴第三方赛地海口进行
主场比赛的球队，其参赛产生的相关
费用将由中超公司先行垫付，随后从
俱乐部年度参赛费用分红中抵扣；自
主设立异地主场的球队则需要承担
最多。

临时主场设在大连的申花就需
要自掏腰包，承担多项费用，除了金
州体育场的租赁费、大连当地的住宿
费、往返客场的费用之外，昔日赛会
制比赛期间的官方训练场大连人足
球青训基地使用权回归大连人，不再
对其他中超球队开放。申花此次选
择了距离下榻酒店较近的大连体育
中心外场的一片球场作为训练场地，
这片场地曾在2020赛季作为中超球
队的官方训练场，草皮质量有所保
障。但能够满足球队日常的力量训
练的健身房相对难寻，球员人数多，
器材的需求量大，使用的时间长，需
要俱乐部工作人员提前预约。

距离申花首战长春仅剩两天，比赛
基本确定将空场进行。不少申花球迷
已开始计划远征大连，只待后续开放看
台的通知和开票信息；另有一些申花
球迷赶到浦东机场为球队送行，以此
弥补第二阶段首轮空场开打的遗憾。

一名6岁的小女孩在爸爸的陪同
下熟门熟路地找到申花球员，杨旭、
巴索戈等纷纷俯下身在她的球衣上
留下名字。女孩的爸爸说：“我女儿
从小就是看申花的。那时候她3岁，
我就带她去虹口看球了，所以她大部
分球员都认识，比较喜欢莫雷诺和曹
赟定。”曹赟定在与这名拥有三年球
龄的小球迷合影后摸了摸她的头，她
并不怯场，蹦蹦跳跳地走开了。

还有一名来自云南的球迷特地
预订了飞往大连的行程，成为唯一守
候在酒店的申花球迷。过去几年里，
他时常从云南赶到上海或客场现场
观看申花的比赛，这一坚持多年的习
惯是从2020年开始被打断的。随着
主客场制的恢复，和足球有关的景象
似乎正在归来，它让人久等了，也回
来得很慢，但至少称得上一个众望所
归的正常开始。
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